



充電

【標茶中学校 学校だより】
〒088-2313
川上郡標茶町常盤9丁目1番地
TEL 015-485-2047
office-jhs@shibecha.ed.jp
発行 令和7年10月27日

学校教育目標

- 心身ともにたくましい生徒
- 自他を大切にする生徒
- 自ら学びつづける生徒

11月行事予定



日	曜	行 事 日 程	スケールバス	
			ALT	下校 部活
1	土			
2	日			
3	月	文化の日		
4	火	Q-U	16:00	18:00
5	水		○	16:00 18:00
6	木	5時間授業 全校学力テスト(3年総合C)	○	16:00 18:00
7	金			16:00 18:00
8	土	釧P連リハーサル		
9	日	釧P連標茶町大会 パスケットV★STAR杯		
10	月	5時間授業 卒アル写真予備日 定時退勤日	16:00	なし
11	火	授業研究会(午前授業 部活動なし) ※2Bのみ5時間授業	13:40 14:50	なし
12	水	職員会議 赤ちゃんふれあい体験 スクールカウンセラー	○	16:00 18:00
13	木	5時間授業 二者面談・教育相談 職場体験(2年)	○	16:00 18:00
14	金	5時間授業 二者面談・教育相談 ネットパトロール	16:00	18:00
15	土	バスケットV★STAR杯		
16	日	バスケットV★STAR杯		
17	月	5時間授業 二者面談・教育相談	16:00	なし
18	火	5時間授業 二者面談・教育相談	16:00	18:00
19	水	5時間授業 二者面談・教育相談	○	16:00 18:00
20	木	5時間授業 二者面談・教育相談	○	16:00 18:00
21	金	5時間授業 教育相談	16:00	18:00
22	土			
23	日	勤労感謝の日		
24	月	振替休日		
25	火	1・2年後期中間評定提示	16:00	18:00
26	水	5時間授業 3年三者面談 スクールカウンセラー	○	16:00 18:00
27	木	5時間授業 3年三者面談	○	16:00 18:00
28	金	5時間授業 3年三者面談	16:00	18:00
29	土			
30	日			

※発行日時点の予定になりますので、変更の際はご容赦ください。

学校の実情に合った教育活動を進めます！ 校長 須藤 光秋

学校は後期の教育活動がスタートし、これからの時期は子どもたちにとって、学びを深める重要なときとなります。そのような中、10月20日(月)に第2回標茶地区学校運営協議会(コミスク会議)を開催しました。今回は、協議委員(14名)の皆様に、ここまでの中学校運営を振り返り、標茶小学校と標茶中学校の「第1回学校評価結果(保護者・生徒アンケート)」について、それぞれの校長から説明させていただきました。

私からの説明は、次のような内容です。(※本校のアンケート結果は、8月末の学校便りで保護者の皆様にお知らせしています。)

◎本校生徒の礼儀正しさは、学校の宝です！

- ・標中生の明るさや素直さ、行事などで力を合わせて活動することが大好きなことに加え、日常の学校生活では、挨拶など礼儀正しさがとても立派です。
- ・礼儀正しさは、まわりの人と気持ちよく過ごすためにとても大切ですので、これからも「学校の宝」にしていくよう生徒に伝え、礼儀正しい姿を様々な場面で見せてくれることを期待しています。

◎保護者と生徒のアンケート結果から(生徒よりも評価の低い項目)

【学習指導】ICTが授業の様々な場面で活用されている

生徒の約9割が「そう思う」と回答	↔	保護者は約6割(約4割は「そう思わない」)
------------------	---	-----------------------

【家庭学習】家庭学習に関するアドバイスがなされている

生徒の約8割が「そう思う」と回答	↔	保護者は約5割(約5割は「そう思わない」)
------------------	---	-----------------------

- ・保護者の評価が低くなっている点は、学校の様子が見えづらいことや学校に対する期待と捉え、生徒の学校生活の様子を分かりやすく伝える努力をしていきます。
- ・家庭学習については、生徒の実態として、「いつ勉強するのかが決まっていない(不規則)」「宿題がないと勉強しない(自主学習に取り組めない)」ことが見られています。小学校とも連携した取組が必要であると思います。

学校評価では、教職員による自己評価だけでなく、**保護者や生徒の皆さんからの声**を聞くことも大切にしています。今後も、学校の実情にあった教育活動の工夫や改善を図り、「学校でしっかりと取り組んでいくこと」「家庭へお願ひすること」「生徒自身に頑張ってほしいこと」を整理しながら、生徒の成長を育んでいきたいと思います。

.....

【教職員の私物の端末・スマートフォン等の取り扱いについて】

先般の報道にあった道内・道外の教員による盗撮等の事件を受けて、道教委や町教委からの指導のもと、次のような対応を取っています。児童生徒の被害防止の取組を進めるため、道内の学校で統一された対応です。

①全ての教職員が私用のタブレットやスマートフォンなどの端末を教室などに持ち込むことを原則禁止

②私物の端末での児童・生徒の撮影は禁止

なお、児童の安全確保等が必要な場合(行事や校外学習など)や、教職員の家庭から緊急の連絡が想定されている場合は、校長の許可のもと、連絡手段として持ち込みする場合があります。

馬の学習

10月15・16日2日間、1年生の総合的な学習の時間に馬学習を行いました。標茶町の歴史に欠かすことのできなかった馬について、改めて深く知るための学習の場を設けてほしいと教育委員会からお話があり、計画しました。

子供たち自身も馬に触れる機会は少なく、標茶町の歴史とあわせて学習することにしました。

今年度はハートランチさんにご協力いただき、馬についての講話、馬のブラッシング、そして乗馬と、日程をうまく調整しながら全員乗馬体験をすることができました。今後も継続した取組にできるよう、反省を生かして年間の計画に組み入れていく予定です。



標中生徒会「新体制」

10月14日（火）に生徒会役員選挙が行われ、下記の生徒が新生徒会役員と決まりました。大変なこともあると思いますが、標茶中学校の中心となって、失敗を恐れず大いに力を発揮してください。

役職	年組	氏名
生徒会会長	2 A	山下涼佳
生徒会副会長	2 B	茅崎凜々子
生徒会副会長	1 A	齊藤千夏
生徒会書記局員	2 B	林凜乃
生徒会書記局員	1 A	長野心咲

役職	年組	氏名
文化常任委員長	2 A	石井愛乃
環境保健常任委員長	2 B	小野一華
放送常任委員長	2 B	大久琴音

自転車登校終了

10月31日（金）をもって、今年度の自転車登校が終了となります。徒步通学に変わっても、降雪や路面凍結など冬場の路面は危険が伴いますので、十分注意して登校してください。



PTA行事「紅葉狩り」が開催

10月15日（水）に、今年度のPTA行事として「紅葉狩り」が開催されました。コロナ禍以降、PTA行事も縮小されていましたが、何か子供たちの心に残る催しができないかと、計画から実施まで、すべて役員の皆さんのが運営を担当し、結果、生徒、保護者あわせて100名以上の参加があり、とても盛り上がりました。

またこの日は、NHKの道東枠にも取り上げられ、参加した生徒たちの様子や紅葉のライトアップを手掛ける手塚さんの様子が取り上げられました。

朝晩の冷え込みと共に、グラウンド横の紅葉も一気に進みました。お時間があればぜひおいでみてください。



部活動大会・コンクール等結果

【陸上競技】

○スクールリレーカーニバル大会 10/11

標茶中学校A（関根・細越・佐藤・野口） 5位 50秒88

○北海道中学校駅伝大会 2025 10/18 新得町

標茶中学校男子（小野寺・常陸・江口・八重樫・中澤・阪口） 35位 1時間17分28秒

釧路陸協選抜男子（小杉山紫久 第3区3km 区間6位 9分59秒） 6位入賞

釧路陸協選抜女子（小島しづく 第3区2km 区間8位 8分18秒） 8位入賞

【令和7年度 絆づくりメッセージコンクール】

釧路管内中学校団体部門 最優秀賞 標茶中学校生徒会（高橋・石川・類瀬・小島・伊藤）

メッセージ：「嫌いな君より好きな君 見つけた自分が好きになる」

安全教室を開催

10月15日（水）に安全教室を行いました。5時間目にスマホ安全教室を、6時間目に薬物乱用防止教室を、それぞれ講師の方をお招きし、お話を聞きました。

SNSでは相手が見えないため、言葉遣いと優しそうな顔写真だけいい人だと信じてしまい、実際に会ってみるとまったくの別人で被害にあってしまうことや、1回なら大丈夫などという根拠のない誘い文句を信じてしまい薬物に手を出してしまうといったことがとても多いそうです。決して遠くの出来事ではありません。

